



安全・安心・ふれあい 連携

発行者：朝日連区地域づくり協議会・広報委員会



健康寿命を延ばす素晴らしい連区

朝日連区地域づくり協議会長 小塚俊博

今年度もコロナ禍でも地域の方々のご尽力により朝日連区の行事が工夫され取り組まれました。朝日連区は一宮市23連区の中で最も高齢化の進んだ連区ですが、皆様がとても元気で地域の多くの行事に参加頂いている素晴らしい連区です。令和5年4月より南部公民館が改装され朝日公民館となり、朝日連区の方々の交流の場としての拠点ができました。

今朝日連区で大きな課題が2つあります。1つ目は、新濃尾大橋（仮称）です。愛知県と岐阜県を結ぶ素晴らしい道路ができます。朝日連区が一宮市の端である存在から、県と県をつなぐ大事な拠点となります。ただ心配なこともあります。それは、交通事故や犯罪が増加することが予想されます。2つ目は、シン学校プロジェクトです。特に朝日東小学校は校舎が古く建て替えを検討する段階です。更に、朝日連区は児童や生徒が減少しています。学校を建て替えるだけでなく、他の施設との複合化にする検討をすることも重要であると考えます。最後になりますが、皆様の健康寿命を延ばすために最も大切なことは、人々の交流です。是非今後とも地域の行事に積極的にご参加ください。

【地域づくり協議会役員会より】

12月6日（水）に第6回役員会を朝日公民館で行いました。防災関係の備品として、充電器2個を購入したこと、避難所用間仕切りと災害避難用テントを購入予定であることの報告がありました。また、シン学校プロジェクトと一般コミュニティ助成事業について協議が行われました。

【各部会より】

2月1日（木）に朝日公民館で、生活安全部、福祉部、健康づくり部の3つの部会議が開かれました。各部とも、令和5年度の事業内容の報告・問題点、来年度への提言について話し合われました。

【連区あれこれ】：こんなことがありました

○ 交通安全・見守り隊などによる安心安全な地域づくり



12月6日（水）に、一斉街頭監視活動が実施され、各町内の交通量が多い交差点などで、ドライバーに交通安全を呼びかけました。また、毎日、見守り隊の方々が小学校の登下校に付き添ったり立ち番をしたりしています。朝日西小学校では、見守り隊の方のジャケットを新調しました。

シン学校プロジェクトとは
小中学校の校舎の老朽化が進み、どのように建て替えるかを地域の方と検討するプロジェクトです。プランは4つ考えられています。
プラン① 老朽化した校舎を単に建て替える
プラン② 保育園や公民館など他の施設との複合化を考える
プラン③ 学校区を再編し、境界線を見直す
プラン④ 小中一貫校等教育の在り方を考える
※プラン②～④ならモデル校の検討



○ 12/2 (土) カラーサンドアート 朝日公民館

カラーサンドアートとは、ガラスの器に何種類かの色のついた砂を入れて飾り物を作ることです。今年度初めて、学校外活動推進委員会が実施した事業です。講師は、カラーサンドアーティスト協会の浅井法子さんで、熱心に参加者に作り方を教えていました。また、いろいろな色の砂を分ける準備に時間がかかるので、町長会役員も手伝っていました。参加者は、どんなものが作れるのだろうかと楽しみながら取り組んでいました。

出来上がり



何色もある材料



作成中



教えてもらって

○ 12/11 (月) 福祉講演会 朝日公民館

「抵抗力について」「自宅で行える健康体操」の演題で、泰玄会の高木雅康理学療法士から講演をしていただきました。抵抗力をつけた時の効果や高めるための方法を聞いたり、健康体操では日頃使っていない筋肉を伸ばしたりしていました。



○ 12/17 (日) 「朝日安全パトロール隊の活動支援金補填について」説明会 朝日公民館

朝日安全パトロール隊へ「4月から朝日連区1戸あたり年50円の支援」を実施することについての説明が、地域づくり協議会長や町長会代表から町長にありました。支援の理解を深めてもらうとともに協力のお願いがありました。



○ 12/21 (木) 「朝日西いきいきクラブ」日帰り旅行 静岡方面



長い蓬莱橋

朝日西老人クラブ43名の方が参加をしました。事任（ことのまま）八幡宮を参拝し、焼津さかなセンターで昼食と買い物をして、蓬萊橋（ほうらいばし）を見学しました。大井川にかかるこの橋は、全長897.4m、歩行幅2.4mで世界一長い木造歩道橋としてギネスブックに認定されています。この日は、風が強くひとつ間違えれば川に転落しそうでした。橋を渡るのをやめたり途中で引き返したりする人が多かったです。

往復した人の話によると、橋からみる景色はきれいだったけれど、さすがに怖かったということでした。



○ 12/29 (金) 一宮市消防団朝日分団年末激励 朝日分団車庫

朝日分団が恒例の年末夜警を29日と30日に実施するに合わせて、朝日連区町長が激励に集まりました。寒い中でしたが、今年は中野市長も激励に見えました。

○ R6 1/18 (木) 初観音供養・交通安全祈願 上祖父江の尾西觀世音像前



過去3年は縮小して続けられていましたが、今年からコロナ禍前のように広く声をかけて行われました。1月の寒い中、あいにくの雨の中ではあったのですが、多くの方が参拝していました。

